

Discurso de la Delegación de Honduras ante el Comité Internacional de la Cruz Roja sobre Buenas Prácticas para Prevenir Conflictos Armados

Honorables Delegados y Representantes de los Estados miembros del CICR

Tema de suma importancia: las buenas prácticas para prevenir conflictos armados. // En un mundo donde las diferencias, las desigualdades y las tensiones escalan rápidamente, es fundamental que tomemos medidas proactivas para evitar que estas situaciones se conviertan en guerras devastadoras, como las que actualmente se producen en algunas zonas de nuestro planeta, ante la indiferencia de la comunidad internacional.

En Honduras, estamos firmemente comprometidos con la prevención de conflictos armados. // Consideramos que la paz no es solo la ausencia de guerra, sino el resultado de un entorno social, económico y político que promueve la justicia, el respeto de los derechos humanos y la inclusión. // Es por ello que hemos implementado diversas iniciativas a nivel nacional e internacional que abordan las causas profundas de los conflictos armados.

Deseamos compartir algunas buenas prácticas que, desde nuestra experiencia, contribuyen a la prevención de los conflictos, no sin antes indicar que la Republica de Honduras, para el caso, se adhirió al Tratado sobre la Prohibición de Armas Nucleares; la inclusión en el Código Penal vigente de los delitos contemplados en el Estatuto de Roma de 1998; y, recientemente la adhesión a la “Iniciativa Mundial para Impulsar el Compromiso Político con el Derecho Internacional Humanitario”; adhesión al “Protocolo sobre la Prohibición en el Uso en la Guerra de Gases Asfixiantes, Tóxicos o Similares y de Medios Bacteriológicos” de 17 de junio de 1925; y la adhesión a la Declaración Política, propuesta por

Irlanda del Norte, acerca del Fortalecimiento de la Protección de la Población Civil contra las Consecuencias Humanitarias Derivadas del Uso de Armas Explosivas en Zonas Pobladas

Además, Entre las buenas prácticas que destacamos se encuentra el fortalecimiento de la educación en derechos humanos, tanto en el sistema educativo, fuerzas armadas como en la sociedad civil.

Asimismo, hemos y estamos trabajando en la resolución pacífica de disputas a través de mecanismos de diálogo y mediación.

La prevención de conflictos también requiere instituciones fuertes y confiables. // En Honduras, estamos comprometidos con el fortalecimiento de nuestras instituciones democráticas y el fortalecimiento del Estado de derecho, como piedra angular para evitar que las tensiones sociales deriven en conflictos armados.

En un mundo cada vez más interconectado, entendemos que los conflictos armados trascienden fronteras. Es por ello que consideramos esencial la cooperación internacional en la prevención de conflictos armados.

Señores Delegados:

El CICR, juega un papel crucial en la mediación de situaciones de conflicto. Por lo que valoramos el acompañamiento que esta Organización ofrece a los Estados en el cumplimiento del derecho internacional humanitario, fundamental para evitar los horrores de la guerra.

Aprovechamos este foro para renovar nuestro llamado a la comunidad internacional a redoblar los esfuerzos para prevenir los conflictos armados y promover la paz y la estabilidad en todas las regiones del mundo. En ese camino, Honduras seguirá siendo un aliado decidido del Comité Internacional de la Cruz Roja, (CICR), de sus principios y de su noble misión. Muchas gracias.